

Schulchor und Schulorchester Obermeilen: ein Zusammenspiel

Im Primarschulhaus Obermeilen findet eine der beiden wöchentlichen Musiklektionen der 5. und 6. Klassen als Chorstunde statt. Schülerinnen und Schüler, die ein Instrument spielen, können alternativ und unabhängig von Ausbildungsstand und Können im Schulorchester Obermeilen mitspielen, das den Chor begleitet.



In der Schule gemeinsam musizieren

Dem Vorhaben, den Schulchor mit einem Orchester zu ergänzen, lag die Idee zu Grunde, Instrumentalschülerinnen und -schüler in der Schule gemeinsam musizieren zu lassen. Das Schulorchester Obermeilen bietet die Möglichkeit, das im Instrumentalunterricht Gelernte anzuwenden und dabei auch noch die eigenen Klassenkameraden zu begleiten. Es steht allen Interessierten offen, Anfänger spielen neben Finalistinnen des Schweizer Jugendmusikwettbewerbs. Die Kinder arbeiten in Gruppen mit auf ihre Fähigkeiten zugeschnittenem

Notenmaterial gemeinsam auf ein Ziel hin – das grosse öffentliche Jahreskonzert.

Musikalischer Breitensport

Dank dem Projekt hat sich der Stellenwert von Singen und Musizieren bei allen beteiligten Kindern, Lehrpersonen und Eltern deutlich erhöht. Nicht zuletzt, weil es durch eine kompetente Musiklehrperson der Jugendmusikschule begleitet wird. Die Initiative bietet im Sinne von «musikalischem Breitensport» die Möglichkeit, auf hohem Niveau in einem grossen Ensemble Musik zu spielen und zu erleben.

- Die Initiative wird von der Jugendmusikschule Pfannenstiel und der Schule Meilen getragen und ist 2013 mit einem Pilotprojekt gestartet.
- Rund 80 bis 100 Kinder sind pro Jahr ins Projekt eingebunden. Es profitieren davon alle Schülerinnen und Schüler der Mittelstufe in Obermeilen. Sie singen während zwei Jahren im Chor oder spielen im Orchester.
- Das Projektziel ist die jährliche Durchführung eines grossen öffentlichen Konzerts und die Realisation kleiner schulinterner Auftritte.
- Das Jahresbudget beträgt CHF 10'000.–.